

Lob aus Berlin für „Projekt Zukunft“

Bürgerstiftung für Förderpreis nominiert

TAUNUSSTEIN (mg). Der Gewinner des elften bundesweiten Wettbewerbs um den Förderpreis Aktive Bürgerschaft 2009 steht fest: Der Preis geht an die Stiftung „Bürger für Leipzig“. Die Bürgerstiftung wird für ihren Bildungsfonds „Musik macht schlau“ ausgezeichnet. Die Bürgerstiftung Taunusstein und die Stadt Stiftung Gütersloh wurden aufgrund ihres herausragenden Engagements für die Auszeichnung nominiert.

Im Mittelpunkt des Wettbewerbs für Bürgerstiftungen 2009 steht das Thema Bildung. Über die Vergabe des Förderpreises Aktive Bürgerschaft entschied eine Jury. Ihr gehören zwölf Experten aus Wissenschaft, Wirtschaft, Bürgerstiftungen, Nonprofit-Organisationen, Medien sowie aus dem Bereich Bildung an.

Die Bürgerstiftung Taunusstein überzeugte die Jury des Förderpreises Aktive Bürgerschaft 2009 mit ihrem herausragenden Engagement. Bei dem bundesweiten Wettbewerb kam sie mit ihrem „Projekt Zukunft“ in die engere Wahl und wurde als eine von drei Bürgerstiftungen für die Auszeichnung nominiert. Die ehrenamtlichen „Job-Paten“ der Bürgerstiftung Taunusstein unterstützen Hauptschüler darin, ihre Schullaufbahn erfolgreich zu beenden und über einen Ausbildungsplatz in das

Berufsleben zu finden. Die Paten werden auf ihre Aufgabe von professionellen Trainern vorbereitet. Regelmäßig finden Erfahrungsaustausche zwischen Paten, Schülern, Eltern und Lehrern statt, bei denen Erfolge festgehalten und die nächsten Schritte geplant werden.

Den Höhepunkt des Wettbewerbs bildet die Preisverleihung am 11. März im Forum der DZ Bank am Brandenburger Tor in Berlin. Dort nimmt die Stiftung „Bürger für Leipzig“ vor rund 500 Gästen den Preis entgegen. Die nominierten Bürgerstiftungen aus Taunusstein und Gütersloh werden öffentlich gewürdigt. Mitstreiter der Bürgerstiftungen werden Einblick in ihr Engagement geben. In einer Podiumsrunde wird diskutiert, was Bürgerengagement für Bildung leisten kann.

Seit 1998 zeichnet die Aktive Bürgerschaft jährlich gemeinnützige Initiativen aus, die aktiv Verantwortung für das soziale und kulturelle Leben vor Ort übernehmen. Mit der aktuellen Auszeichnung will der Verein Bürgerstiftungen in ihrem Engagement für Bildung stärken. Der Preis ist mit 15 000 Euro dotiert. Er wird als Themenfonds an die Stiftung „Bürger für Leipzig“ vergeben, dessen Zinserträge fortlaufend für Bildungsaktivitäten ausgeschüttet werden.

Aktive Bürgerschaft

BERLIN (mg). Die Aktive Bürgerschaft ist das Kompetenzzentrum für Bürgerengagement der Volksbanken und Raiffeisenbanken im genossenschaftlichen Finanzverbund. Der Verein arbeitet ohne öffentliche Zuwendungen und ist parteipolitisch neutral. Die Aktive Bürgerschaft tritt für eine Gesellschaft aktiver Bürger und engagierter Unternehmen ein. Im Jahr 2002 hat die Aktive Bürgerschaft den Arbeitsbereich Bürgerstiftungen geschaffen, um dieses innovative Konzept bürgerschaftlicher Selbstorganisation zu för-

dern. Mit ihrem Angebot will die Aktive Bürgerschaft zur Verbreitung und Professionalisierung der deutschen Bürgerstiftungen beitragen. Die Aktive Bürgerschaft informiert, unterstützt und berät Bürgerstiftungen und Gründungsinitiativen bundesweit. Durch den Förderpreis soll die Idee der Bürgerstiftung einer breiten Öffentlichkeit bekannt gemacht werden. Weitere Informationen bei der Aktiven Bürgerschaft, Albrechtstraße 22 in 10117 Berlin-Mitte, Telefon 030/2400088-0, info@aktivebuergerschaft.de.